

EL DEFENSOR DE GRANADA

Diario independiente.

Fundador y Proprietario
Luis Seco de Lucena.

OFICINAS: Reyes Católicos, 8.

GRANADA.

AÑO XX.

Primera edición del Domingo 11 de Junio de 1899.

Núm. 11.034.

Corbatas Nueva colección.

PARA REGALOS
de abuelos y objetos de familia.

Rigodon de regimientos.

Todos los periódicos militares se ocupan, censurándolos, de las reformas del general Polavieja y especialmente la que ha dado en llamarse *rigodon de los regimientos* de la que sólo pueden resultar gastos inútiles, que afectan a un sin fin de familias que en su traslación han de consumir su crédito, puesto que no hay que pensar en que tengan economías; molestias sin cuento, sin más resultado práctico que deterioros de vestuario y pérdida en el ganado; afán de que se pierda la interior satisfacción, si es que existe.

El reunir brigadas homogéneas de lanceros; haciendo marchas atravesando toda España regimientos que tienen igual tática y ganado que los cazadores, cuando los adelantos modernos exigen haya en cada división fuerza mixta de lanceros y cazadores, de cazadores y dragones, es poco pertinente, y así lo cree el ministro reformador, que le parece era más fácil convertir en cazadores, los lanceros necesarios, cual ha hecho con los dragones de Lusitania, regimiento de guarnición en Madrid, en el que sirven jefes y oficiales tan influyentes como los hijos de Martínez Campos y duque de Tetán, que quedan convertidos en cazadores en la misma guarnición, cual se dice ya a hacer con los regimientos de artillería, que sólo mudarán de número?

Piense bien en ello el señor ministro; aun las tropas no han emprendido la marcha; aun puede hacerse una simple modificación de nombre y armamento, y con ello logrará el cariño respetuoso de todos aquellos jefes y oficiales que, siempre dispuestos a perder la vida por la patria, sienten gran disgusto y pena al dejar pueblos en los que se encuentran bien y disfrutan, después de las penurias de nuestras últimas desgraciadas campañas, las delicias del hogar, compatibles con sus nunca olvidados deberes militares.

Agitación en Bélgica.

Todos los partidos políticos de oposición han emprendido una campaña de agitación, con motivo de las modificaciones que se introducen en el actual régimen electoral.

A este fin han adoptado dos acuerdos: el de retirarse del Parlamento cuando empiece la discusión del proyecto, y el de promover agitación en las calles y suscitar manifestaciones hostiles al gobierno.

Este plan ha empezado ya a realizarse. En Gante, una comitiva de 7 á 8.000 personas, compuesta de los tres grupos de la oposición, á los cuales se agregaron los demócratas cristianos del Reverendo Dames, recorrió el domingo último las calles de aquella ciudad, y fué al palacio del gobernador, con objeto de presentarle una litiva exposición, en la que se pide que sea retirado el proyecto de ley referente al sistema electoral.

Valiéndose en la mencionada comitiva

banderas encarnadas, llevadas por los socialistas y banderas azules, enarboladas por los liberales, y escritos en algunos carteles varios lemas en los que se reclamaba la representación proporcional en el sentido en que la comprenden los radicales, ó el sufragio universal sin restricción alguna.

Al día siguiente, lunes, el mismo comité organizó una manifestación análoga en las calles de esta capital.

Un grupo capitaneado por M. Vander Voelde, jefe del grupo socialista en la Cámara de los diputados, y el obrero minero Smeis, también diputado, trató de asaltar los palacios habitados por los ministros; pero encontró su inmediaciones defendidas por algunos agentes de policía, á los cuales se segregaron muy pronto los soldados de un cuartel cercano. Después de una lucha que duró algún tiempo, los agresores fueron rechazados.

Durante las reyertas sostenidas en frente de los ministerios, la policía detuvo á los manifestantes más exaltados, y éstos resultaron ser precisamente los dos diputados antes referidos y su colega M. Tarnemont.

Vander Peeterboom es uno de los ministros más simpáticos al monarca, y si en otro tiempo Leopoldo II pudo pensar que la voluntad del cuerpo electoral mantenía alejados del poder á los liberales por un tiempo excesivo, hoy ha cambiado completamente de criterio al ver la facilidad con que los liberales se asocian con los enemigos de la monarquía.

Recientemente el diputado M. Tarnemont, habiendo del proyecto de viaje de Leopoldo II, se expresó en estos términos: «El rey trata de emprender un viaje y nos abandona en manos de su ministro. Ha dado amplias facultades á nuestros amos para cometer en perjuicio de nosotros todas las infamias que bien les parezcan, y desde lejos lo firmará todo. Señor, procedéis como Poncio Pilatos; pero mejor sería lo que hacéis. Cuando habéis agotado nuestra paciencia, no respetaremos ya las ficciones constitucionales.»

Petersburgo.

Nuevas plagas.—Los médicos y la vacuna.—El hambre y la moralidad á la mínima.

No ha terminado todavía el azote de hambre de hacer estragos en las provincias asiáticas y centrales de este Imperio. Cada día que pasa trae para los felices labriegos una nueva calamidad que dimana de la calamidad primitiva. Así como hasta ahora había sido el tifus el auxiliar del hambre y la anemia; su compañero, hace actualmente estragos la viruela y no hay vacuna que valga contra su virulencia.

En pocos días en el distrito de Tomsk han muerto la friolera de 3.219 personas. La mayoría de ellas estaban vacunadas y parecía, por lo tanto, que debían creerse libres del contagio. No ha sido así. Lo mismo han muerto los vacunados que los que no habían sufrido jamás la ingestión de la linfa.

Los médicos que, como es natural, se han preocupado por esa anomalía en los ataques variolosos, han tardado mucho tiempo en ponerse de acuerdo para dar una explicación racional á lo que consideran como un fenómeno. Por fin han declarado que la viruela, que tantos estragos causa y alarma tan tremenda siembra, debe su inusitada virulencia á que ha dado actualmentemente cuerpos débiles, corroidos por la anemia que produce la falta de alimentos, con organismos gastados por muchas y continuadas privaciones y asemas, y como explicación más categórica, que se ha propagado de Oriente á Occidente, que ha ido invadiando las provincias europeas después de azolar las asiáticas; que ha llegado con pujanza tremenda de su país de origen, la Tartaria, y que es preciso, para verse libres los rusos de sus estragos, que la epidemia se atenúe, lo cual es imposible de todo punto, si no para

por muchos medios de cultivo y desarrollo—que son los cuerpos humanos.

Cuanto ha hecho el Gobierno para atajar los estragos del hambre ha resultado insuficiente. Los socorros en dinero que se mandaban á las regiones más castigadas, se asegura que no han llegado á su destino, porque ha habido autoridades sin conciencia que se han apoderado de ellos. Los granos y semillas que se han remitido no han sido tampoco de provecho alguno por una razón muy sencilla; porque algunos grandes propietarios, de acuerdo con las autoridades, se han incautado de esos granos y de esas semillas y las han repartido á medida de su gusto, cuidando ante todo, de no olvidar que la caridad bien entendida empieza por uno mismo.

Algo de verdad debe de haber en esto, cuando los *Novosti* dan la noticia de haber sido condenados á ir á Siberia, á trabajos forzados, once grandes propietarios y un secretario del Gobierno de Irkutsk.

La catástrofe producida por el hambre en Rusia, demuestra una vez más que, á menos de tratarse de Bélgica ó Suiza, países cruzados por vías de comunicación en todos sentidos y dotados de gobiernos que ante todo se ocupan del bienestar de los ciudadanos, la caridad oficial es de todo punto impotente para poner pronto y eficaz remedio á las calamidades públicas.—T.

Siluetas.

La procesion.

El domingo el firmamento tuvo un poco de prudencia, y los negros anabarrones, de la beta poco á poco el sol ahuyentó. ¡Qué procesion tan magnífica! que ordenada y bien dispuesta! Como al acto religioso se añade la concurrencia.

¡Oh religion sacrosanta! por siempre bendita seas, adora tu omnipotencia.

Que nota tan agradable fué los cruces con banderas, las cruces y flores juntas, ¡de qué jenan purisimo emblesma!

Viene la Custodia santa, de rodillas ante ella, y entre el humo del incienso dulces plegarias se mezclan.

Puras niñas granadinas tan graciosas como bellas, las lágrimas de piedad son, ante la Virgen, perlas.

Los toros.

Ya no se teme á la lluvia que después resulta caro, y hay la novedad de Fuentes, y piace todo lo nuevo.

Está la afición á toros que no cabe en el pellejo. ¡De las dos últimas corridas son el colmo de lo bueno.

Pues cuando el público quiere no hay obstáculos por medio y en el circo no se cabe, lo que indica más de un signo.

Los elogios y las palmas no dejaban á los diestros, y serían con razón, yo de pitones no entiendo.

En los paseos.

Las veladas algo frescas ya nos lo dirán los médicos, mas á las hembras no asustan ni las ascuas ni los helos.

Pájaro, rojo y azul, los tres colores vistieron, y algunas, todas de blanco, aunque los rostros muy negros.

Lució el arco, que es muy lindo, y así lo afirman maestros, y estornudando los mas, marcharon á otros recreos.

Los teatros.

Se dan funciones de calbas como de perdices puestas, mas hay que sacar las perlas á los primos divertiendo.

Que es de rigor en las fiestas no tener hambre ni sueño, y á Venus ponerle moños y á Baco elevarle templos.

En los Llanos.

Las carreras de caballos, el polo y el juego, magníficos, no lo dudó, arragados, al extremo, Yo gustaría de ver como en los pasados tiempos ganar cintas y sortijas mas destreza alarde haciendo, y regalar á las damas bot y pañuelos y lucir en sus pechos y en caballos andanices hacer justas y torneos.

Por los aires.

Se elevaron por los aires y uno fué de carne y hueso y en un convento de monjas tomó tierra desde el cielo. La comunidad creyó ser el diablo el viajero; en un año no se curan de este susto que recibieron.

Volátiles.

Los pájaros adivinos, no han hecho por supuesto, á soldados y mineros al porvenir descubriendo.

Y afirman que en este año serán los años tan perversos, que no se anuncian una bodega si quiera para un remedio.

En la Económica.

Nota única literaria publicada en tan distintos festejos; mas sepa que la ciudad agradece sus esfuerzos.

El rival de la Alhambra.

Triunfó el Albaicín de todos, lo dió á voz en cuello, y la velada andaluza, dió un resultado soberbio. Borrarle sus tradiciones es quitar la vida al pueblo, hay que buscar en lo antiguo lo que ha perdido en lo nuevo.

En el Circolo.

Brillante fué la sesion en el Circolo de Obreros, demostrando lo que valen los nobles hijos del pueblo.

Con otros de clase igual, con gran contraste ofrecieron, otros el vino, ellos ciencia, otros la face, ellos premios.

Los alumnos del Ave-Maria.

El regimiento infantil imita á soldados viejos, llevan la insignia de Cristo, todo está dicho con eso.

Lacucanas.

Para alcanzarlas estamos, perdidos ya los alientos, que las cucanitas que valen están en el Extranjero.

Desde Motril.

El temporal.—Buen tiempo.—El reloj de la ciudad.—Coches automóviles.

Ha desaparecido el temporal que durante unos días ha descargado sobre Motril, volviendo á lucir nuevamente un sol espléndido y hermoso.

El reloj de la ciudad, efecto de los muchos años que lleva prestando servicios, se ha inutilizado, creyéndose, generalmente, que ninguna reparación será suficiente para ponerlo otra vez en condiciones de servir.

Y como quiera que un reloj público es de evidente necesidad y el que tiene Motril no puede continuar sirviendo, de aquí que la población vería con gusto que el Ayuntamiento dotara á la ciudad de un nuevo cronómetro.

—Parece que el servicio de coches automóviles entre Granada y Motril será pronto un hecho.

Las personas encargadas de establecer ese servicio se hallan actualmente

en Granada, con objeto de ultimar el asunto, y han prometido que en el próximo mes de Julio se inaugurará ese servicio, mediante el que tanto se ha de facilitar la comunicación entre Granada y los pueblos de la costa.

El Corresponsal.
8 Junio 1899.

En la provincia.

El camino de Granada.—El mérito director del Damsario de Granada se ha dirigido en oficio al Sr. Gobernador civil insistiendo en la petición hecha á sus antecesores sobre la necesidad de construir un camino que ponga en comunicación el citado balneario con la carretera de Granada.

El solicitante pide al Sr. Sanz y Escartín, que en cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 23 del Reglamento de Bases de la Diputación provincial y de los ayuntamientos de Granada, Puzos y Marchal por donde se va á construir dicho camino, se pongan de acuerdo para su pronta construcción.

Además dice que es de urgente necesidad arreglar provisionalmente la rambla del pueblo.

El Sr. Gobernador accediendo á los deseos del director de los citados baños ha oficiado á la Diputación y ayuntamientos de referencia trasmitiendo el oficio del expediente, á fin de que se acuerde.

Cartera de un Oidor.

Vistas para hoy.—Sala de lo Criminal.—Sección primera.—Juzgado de Baza, contra Luis Bujalón Navarro y otros, sobre robo.—Abogado, Sr. Castellano; procurador, Sr. Sanchis; secretario de Sala, Sr. Soriano.

Sección tercera.—Juzgado de Guadix.—Contra Rafael Morales y otros, sobre desobediencia.—Abogado, Sr. Arriola; procurador, Sr. Osuna; secretario de Sala, Sr. Millet.

Juzgado del Sagrario.—Contra Manuel Vaxquez Sevilla, sobre lesiones.—Abogado, Sr. Notario; procurador, señor Arenas; secretario de Cámara, Sr. Mena-cosa.

Juzgado del Sagrario.—Contra José Rodríguez Carmona y otros, sobre lesiones.—Abogado, Sr. Ribera; procurador, señor Anarado; secretario de Cámara, Sr. Mena-cosa.

Sala de lo Civil.—Juzgado de Ocaña.—D. Vicente Garrido Martínez, con D. Justo Alva Gil, sobre interdicción.—Abogado, Sr. Forero; procurador, Sr. Fernandez; secretario de Sala, Sr. Caro.

Juzgado de Orgiva.—D. Juan Lara Lopez con D. José Salazar Venturaga, sobre devoción de bienes.—Abogado, Sres. Diaz Rodriguez, Salazar y Mirasol Garcia; procuradores, Sres. Andrade, Rodríguez Carmona y Fernandez S. Molina; relator, Sr. Alonso.

Suspensión.—Por falta de comparecencia del procesado se suspendió ayer una causa en el Juzgado del Campido contra Antonio Puertas Jimenez y otro, sobre hurto de masa.

Vista.—Ayer se vió en la sección segunda de esta Audiencia una causa procedente del Juzgado de Orgiva seguida contra Feliciano Morillas Saito, sobre hurto. Informó el letrado D. Hilario Lorenzo Medina.

Miscelánea.

A Málaga. Ha regresado á Málaga el secretario del Gobierno civil de aquella provincia, D. Juan Saenz Marquina.

El automóvil. Los señores Saenz y Compañía recibieron ayer telegramas anunciándoles la venida á esta capital del Sr. Guriñt con el auto-

movil procedente de la casa de que han sido nombrados representantes en Granada.

Oposiciones para Sanidad militar.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha publicado una Real orden convocando á oposiciones para cubrir 16 plazas de médicos-alumnos de la Academia médico-militar, á los doctores ó licenciados en Medicina y Cirujía que, desde esta fecha, hasta el día 26 de agosto próximo, lo soliciten, con sujeción á las bases y programas que publica adjuntas.

Los ejercicios de oposición tendrán lugar en Madrid y duran comienzo el día primero de setiembre del corriente año.

A Huescar. Ha marchado á Huescar el ex-diputado provincial por aquel distrito D. Juan Manuel Sanchez de Latorre.

La retreta.

Esta noche, después del castillo de fuegos artificiales que se quemará en la Puerta Real, se organizará la retreta militar con que van fin las fiestas del Sr. Corpus Christi del presente año.

La comitiva se organizará en el paseo de carruajes de la derecha del Salón y la Bomba en el siguiente orden:

- Banderos de la Guardia civil.
- Un cabo y cuatro soldados de Santiago con lances.
- Banda de trompetas del mismo cuerpo.
- Un sargento y veinte soldados también de dragones con lances.
- Farela grande de cristal.
- Una sección de guardias municipales.
- Banda de música del Hospicio.
- Veinte soldados de Santiago con lances.
- Otra farela grande de cristal.
- Otra sección de guardias municipales.
- Banda de música de Churrinas.
- Veinte ginetes de Santiago.
- Cinco soldados de Córdoba.
- Carroza militar con un gran faro.
- Se adornará con armas y trofeos militares y la conducirán soldados del corte montado de Artillería, siendo tirada la carroza por ocho mulas del mismo regimiento.
- Cinco soldados de Córdoba.
- Veinte de Santiago.
- Los alguaciles á caballo.
- El heraldo.
- Palafreteros y reyes de armas.
- Un coche con los pajes del Ayuntamiento y el escudo de la ciudad.
- Gastadores, tambores y cornetas del regimiento de Córdoba.
- Banda de música del mismo regimiento.
- Batidores y banda de trompetas del 12.º montado de Artillería.
- Escorta formada por 24 soldados del mismo regimiento.

La retreta saldrá por el Salón á la Carrera, Puerta Real, calle de Reyes Católicos y Plaza Nueva, á la que dará la vuelta; regresando por la misma calle de Reyes Católicos al embovedado, en cuyo sitio se disolverá, marchando la fuerza á sus cuarteles respectivos.

Los de Córdoba regresarán por la calle de Mesones, los de Santiago por la de la Alhóndiga y los de Artillería por la Carrera.

Lo mejor, lo más barato, lo insuperable para dentadura, para las encías y para no sentir jamás dolores de muelas el *Licor del Polo de Orivé*.

456 BIBLIOTECA DE EL DEFENSOR

sacarla de penas y V. se lo debe decir. Yo, la verdad, es lo que me coge en un mal cuarto de hora... A callada y á no meterme en la renta del excusado, como dijo el otro, nadie me echa la pata; pero en viendo afgida a una persona á la que tengo ley, se me achica el corazón, y lo que digo, no respondo de mí. Por dar un alegrón á esa pobre señora, soy capaz de echar al diablo la portería, los seis reales diarios y todo. Vaya, que sí, ¡que me conozco!

—Guárdese V. muy bien de hacer tal cosa, y para ello lo mejor es que no vaya V. á ver á Doña Rosalía.

José María se despidió de la Manuela. Después de lo que le había contado, comprendió la determinación de Eduardo.

—No hay duda—pensó—ha ido á buscar á su padre para informarle de lo que ha ocurrido. Aunque lo oigite mi intervención en el asunto, el amo, que es muy listo, sospechará, me preguntará cuando venga, yo no sabré mentir, se convencerá de mi deslealtad, me arrojará de su lado, y yo... Vámonos, no no resisto á esa prueba. Antes quiero morir que verme en su presencia.

A partir de aquel momento, esta idea se apoderó de su ánimo; perdió el apetito, estaba exhausto; dormía poco, y su sueño era siempre agitado.

En una palabra: que enfermó.

Eduardo, entre tanto, se acercaba con

ánimo resuelto á la situación que más le temía, pero que necesitaba abordar.

Sin detenerse en Biarritz, donde se hallaba con su madre y sus hermanos, se encaminó á París.

Llegó á las cinco de la mañana, y media hora después entró en el hotel donde se hospedaba su padre. Era demasiado temprano, pidió un cuarto y aguardó.

Allí cerca ya del momento apremio, tembló su alma.

No le faltaba valor para preguntar; pero sí para oír la respuesta, sí, como todo hacia suponer, confirmaba sus sospechas.

Con todo, había tomado una resolución y era hombre de energía voluntad.

—A las diez llamó á un camsero y le preguntó si estaba visible el Sr. Perez.

—Hice ya mucho tiempo—contestó el mozo.—Es muy madrugador.

—¿Lléveme V. á su cuarto.

—Le anunciaré.

—No es necesario.

—Sin embargo... las reglas...

—Es mi padre.—dijo Eduardo.

El mozo se inclinó y le guió al apartamento del capitalista.

Eduardo dió un golpecito en la puerta.

—¡Adelante!—dijo una voz.

La puerta se abrió, y padre é hijo se hallaron frente á frente.

—¡Hijo mío!... ¡Tú aquí!—exclamó el primero sorprendido.—¿Ocurrió alguna

457 EL SEÑOR DE PEREZ.

propicia, y no dudan de que en los años que le quedan de vida aplicará V. su ya inmensa fortuna. Ahora bien; desprendiéndose de los documentos que V. desea recoger á cambio de la entrega de los 50 millones, quedan completamente desarmados. Con ellos, están seguros de que será V. justo al distribuir su fortuna entre sus herederos; y si no lo es V., los queda el recurso de tratar con sus hermanos supervivientes, que al fin y al cabo no quedarán, que se empañe el brillo de la memoria de su padre con un escándalo.

—Puede darse mayor infamia!—exclamó Perez en el colmo de la indignación.

—Ruego á V. que retire la palabra; podrá ser exagerada la pretension, pero están en su derecho. Ya ve V. la publicación en los periódicos de Madrid de cualquiera de esos documentos, que he tenido ocasión de examinar detenidamente, además del gran escándalo que produciría, sería un arma poderosa ante los tribunales.

—¿Qué documentos son esos?—preguntó Eduardo, no pudiendo contener más tiempo la ira que le sofocaba.

—Uaos papeles que me robó García cuando por ser mi secretario, pudo cometer impunemente ese delito.

—¿Cómo puede pactar con un la-

460 BIBLIOTECA DE EL DEFENSOR.

propicia, y no dudan de que en los años que le quedan de vida aplicará V. su ya inmensa fortuna. Ahora bien; desprendiéndose de los documentos que V. desea recoger á cambio de la entrega de los 50 millones, quedan completamente desarmados. Con ellos, están seguros de que será V. justo al distribuir su fortuna entre sus herederos; y si no lo es V., los queda el recurso de tratar con sus hermanos supervivientes, que al fin y al cabo no quedarán, que se empañe el brillo de la memoria de su padre con un escándalo.

—Puede darse mayor infamia!—exclamó Perez en el colmo de la indignación.

—Ruego á V. que retire la palabra; podrá ser exagerada la pretension, pero están en su derecho. Ya ve V. la publicación en los periódicos de Madrid de cualquiera de esos documentos, que he tenido ocasión de examinar detenidamente, además del gran escándalo que produciría, sería un arma poderosa ante los tribunales.

—¿Qué documentos son esos?—preguntó Eduardo, no pudiendo contener más tiempo la ira que le sofocaba.

—Uaos papeles que me robó García cuando por ser mi secretario, pudo cometer impunemente ese delito.

—¿Cómo puede pactar con un la-

461 EL SEÑOR DE PEREZ.

—Lo mismo da... Ese administrador debe saber quien es, y V. va á preguntárselo... Si Manuela, por lo que más estime V. en el mundo, le suplico que averigüe su nombre.

—Yo, señor! ¡Justo!

—Si no, créale que V. también me engañó.

—¡Dios me libre de semejante cosa!... Pero la verdad es... ¡Vámonos, yo no sirvo para estos lances!

—Hable V., se lo ruego.

—Pues bien; le diré á V. lo que me sucede... Lo primero que me ocurrió aquel caballero, cuando le vi al día siguiente de nuestro encuentro en la escalera, fue que olvidaba que le había conocido. Aun me parece oírle; es un hombre muy serio, y aunque es bueno, por que eso sí, lo es hasta el extremo de sobre, tiene cara de pocos amigos. Me dije que al revelaba quien era, no sólo perdería mi colocación, sino que mi marido y yo nos acordaríamos de él mientras viviéramos. Y es muy capaz de hacerlo, si, señora... Ahora, alguna usted si quiere que nos echén de la casa, y Dios sabe después lo que vendría. Si usted se empeña, le diré cuánto se; pero pedirme eso es lo mismo que quitarnos el pan.

—No puedo ni debo exigir de V. ese sacrificio—repuso conternida Doña Rosalía.—Perdóneme usted y calle ese

463 EL SEÑOR DE PEREZ.

—Lo mismo da... Ese administrador debe saber quien es, y V. va á preguntárselo... Si Manuela, por lo que más estime V. en el mundo, le suplico que averigüe su nombre.

—Yo, señor! ¡Justo!

—Si no, créale que V. también me engañó.

—¡Dios me libre de semejante cosa!... Pero la verdad es... ¡Vámonos, yo no sirvo para estos lances!

—Hable V., se lo ruego.

—Pues bien; le diré á V. lo que me sucede... Lo primero que me ocurrió aquel caballero, cuando le vi al día siguiente de nuestro encuentro en la escalera, fue que olvidaba que le había conocido. Aun me parece oírle; es un hombre muy serio, y aunque es bueno, por que eso sí, lo es hasta el extremo de sobre, tiene cara de pocos amigos. Me dije que al revelaba quien era, no sólo perdería mi colocación, sino que mi marido y yo nos acordaríamos de él mientras viviéramos. Y es muy capaz de hacerlo, si, señora... Ahora, alguna usted si quiere que nos echén de la casa, y Dios sabe después lo que vendría. Si usted se empeña, le diré cuánto se; pero pedirme eso es lo mismo que quitarnos el pan.

—No puedo ni debo exigir de V. ese sacrificio—repuso conternida Doña Rosalía.—Perdóneme usted y calle ese

Robo de una burra. Al vecino de Beas de Granada Antonio Garcia Garrido le robaron la noche del martes una burra en la misma puerta de su casa.

Se ha dado parte del hecho a la Guardia civil de Huetor Santillan que practica las diligencias en busca de la burra y de su raptor.

Recaudacion del Timbre. Durante el mes de mayo se recaudo en la provincia de Granada por Timbre del Estado la cantidad de pesetas 158.316'70, ó sean 19.487'14 menos que en mayo del 98.

A pesar de esta baja la provincia de Granada es de las que más contribuyen por este concepto, pues las únicas que pagan más que ellas son las de Madrid, Barcelona, Valencia y Sevilla.

La recaudacion total en España durante el mes fué de 5.031.163'21 pesetas, lo que representa una baja líquida en relacion al mes de mayo del último año de 303.397'79 pesetas.

Junta del censo de poblacion. Para el lunes á la una de la tarde ha sido citada en el ayuntamiento la junta municipal del censo de poblacion.

Lo que fuma Granada. Durante el mes de mayo anterior ha recaudado en esta provincia la Compañia Arrendataria, por venta de tabaco, 456,868'95 pesetas, ó sean 88.945'40 de aumento sobre la recaudacion de mayo del 98.

La recaudacion total en España ascendió á 15.452.834'05 pesetas, ó sea un aumento de 1.493.388'89 pesetas comparada con la del año anterior.

La provincia que más gastó fué Madrid cuyo consumo asciende á pesetas 1.559.584'87, y la que menos Soria, donde solo se gastaron 51.533'80.

Granada es el noveno lugar de la estadística, pues le preceden por orden de mayor consumo Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Murcia, Córdoba, Oviedo y Badajoz.

En las Carmelitas Calzadas. Ayer á las once de su mañana se celebró en dicha iglesia su primera misa el joven y virtuoso sacerdote D. Francisco Nadal Sanchez.

Asistieron de capa dos capellanes renes y los beneficiados de la Catedral D. Enrique Muñoz y D. Anselmo Herrais. De diácono D. Nicolás Zúñiga y subdiácono D. Enrique Pareja.

Hizo las veces de padrino el excelentísimo Sr. D. Manuel de la Cruz y Rubie, capellan de Reyes Católicos. El sermón estuvo á cargo de don Francisco Ayas Lindo, que desarrolló con gran elocuencia las glorias del sacerdocio católico, concluyendo con una ferviente exhortacion.

El misicantón entoró un magnifico Prefacio dados los conocimientos musicales que posee y la hermosa voz de contralto que tiene.

Entre las personas que asistían recordamos á los señores capellanes del Hospicio, conde de Antillon, D. Federico Iniesta, D. Juan F. Mezqui, D. Nicolás Urbano, D. Angel Nieto y otros muchos.

Noticias militares. Asignaciones. Desde el día 12 al 15 del actual se abre el pago de asignaciones de Filipinas del mes de mayo último, que andan para el siguiente mes los que no cobren en los referidos días.

Repatriados. Los individuos repatriados que á continuacion se relacionan se pasarán por las oficinas de la zona para enterarse de asuntos que les interesan.

Cabos José Leiva Varela y José Molina Ramirez y soldados Agustín Fernandez Borja, Miguel Sanchez Gutierrez, Santiago Gutierrez Mate, Manuel Lopez Perez y Gabriel Olivares Jerónimo.

Llamamiento. Por el Gobierno militar de esta plaza se citan á los individuos repatriados de Ultramar que se expresan á continuacion para entregarles documentos de su pertenencia.

Rafael Gonzalez Rodriguez, Juan Andrés Gomez, Juan Bueno Aguilera, Manuel Comans Portias, José Gonzalez Carrascosa y Antonio Fuentes Mesa.

En honor de Castelar. La comision que entregó al ilustre Castelar el Mensaje de los republicanos, constituida hoy en ejecutiva del programa expuesto en su discurso contestacion por el eminente patriota que hoy todos los españoles, ha dirigido circular de propaganda, que firma el conseqente republicano

D. Joaquín Martin de Oiss, á todas las capitales importantes de España, para que coadyuven á la suscripcion nacional cuyos productos han de ser dedicados á la construccion de un monumento que perpetúe el nombre de tan insigne español.

Forman parte de la comision, que ha encabezado la suscripcion con veinticinco mil pesetas, representantes de todas las regiones del país, habiéndose instalado el centro general de recaudacion en el comercio de los Sres. Recarte é hijo, Carrera de San Jerónimo, 15, Madrid.

Toda la prensa española sin distincion de colores políticos ha recibido con entusiasmo el proyecto de la comision, que no puede ser más patriótico y merecedor de que se le secundé, pues nada honra tanto á los pueblos como su veneracion á los hombres ilustres.

Por lo que se refiere á Granada creemos que el nombre de nuestra provincia figurará dignamente en esa suscripcion nacional, como correspondiente á la importancia que en ella tuvo el partido republicano histórico, y á la admiracion que en todas las clases sociales de este pueblo artista, despertó siempre la maravillosa elocuencia del incomparable tribuno.

Obras públicas. Parcelas. D. Francisco Esturillo ha solicitado la adquisicion de una parcela de terreno sobrante en la carretera de Tablate á Albuñol, que le fué expropiada para la construccion de la misma carretera.

Análoga peticion ha hecho D. José Alonso Lopez.]

La buena economía consista en gastar lo necesario, y la practica en materia de higiene el que usando á diario el Liceo del Polo de Orive, dentífrico indispensable, evita gastos mayores de medicina ú operaciones dentarias que hacen falta para el que abandona su dentadura.

Bodas. Se anuncia para un plazo breve la del ex-gobernador civil de esta provincia D. Enrique Capriles con una distinguida señorita de esta capital.

También se celebrará pronto el matrimonio de otra señorita de nuestra buena sociedad con un joven de Guadalupe.

Lo sentimos. Se encuentra enfermo desde el miércoles el apoderado del distrito Largaritijillo, Sr. Ibarra, que vino á Granada para ver las corridas de feria.

Al apearse del carruaje el día de la última corrida á la puerta de la plaza, sufrió una fuerte luxacion, siendo asistido en la enfermeria de la plaza primero, y despues en el domicilio de D. Rafael Gonzalez, donde continúa.

Desearnos el pronto restablecimiento del Sr. Ibarra.

Herido. Ayer tarde, en una huerta de la calle de San Anton, fué acometido Eduardo Ruiz Baletto por un trabajador llamado Juan Lopez y un hijo suyo.

El agredido resultó con una herida en la cabeza que le fué curada en la Casa de Socorro.

Los autores del hecho se dieron á la fuga.

Crimen en Castillejar. El día 5 ocurrió en Castillejar un sangriento suceso, que tuvo por origen una cuestion baladí.

En el sitio llamado Mojon Alto, de aquel término, se encontraron dos sujetos, llamados, uno, Francisco Carrion Garcia, y el otro, Francisco Saravia Pozo.

Discutiéron sobre si el Saravia había matado ó no una gallina propiedad del Carrion, la discusion se fué agriandose poco á poco, y pasando de las palabras á los hechos, ambos se dispararon mutuamente con sus escopetas, resultando muerto el Saravia, y gravemente herido Francisco Carrion.

Apenas tuvo conocimiento del suceso el juez municipal, se presentó en el lugar de la ocurrencia acompañado del médico y el secretario, ordenando el levantamiento del cadáver, á la vez que se procedía á la curacion del herido.

El día 6 llegó al pueblo el juez de instruccion de Huescar, D. Emilio Velasco Padrino, en compañía del actuario, y del médico D. Claudio Peñarver, continuando las diligencias sumariales que había empezado á instruir el juez municipal.

Darros y canalones. Se han acordado á nuestra Redaccion numerosas personas quejándose de la brevedad del plazo concedido este año para el pago voluntario del impuesto de darros y canalones.

Este plazo, nos dicen, es solo de tres dias, á diferencia de lo ocurrido otros años, en que ha sido de uno y hasta de dos meses.

Entendemos que la queja es muy justificada y por ello es de esperar que el señor Alcalde concederá una prórroga de dicho plazo, á fin de que durante él puedan los contribuyentes hacer con facilidad el pago del impuesto, sin incurrir en el período de apremio.

Catedrático. Ha sido nombrado catedrático de lengua alemana de este Instituto D. Máximo Meyer y Voss.

Alrededor del mundo. A noche se puso á la venta en Granada el primer número de la revista ilustrada Alrededor del mundo que dirige nuestro querido compañero en la prensa el ilustrado redactor de El Imparcial D. Manuel Alhama (Wanderer).

La nueva revista es por todo extremo interesante y resulta una verdadera enciclopedia de noticias curiosas y toda clase de conocimientos; constituye una publicacion novísima y amena, ilustrada con magníficos grabados. Además dispone de una colaboracion literaria en que figuran las primeras firmas de España. Las condiciones materiales de la publicacion son excelentes y su precio muy económico, 20 céntimos cada número.

Alrededor del mundo está llamado á hacer fortuna y merece los muchos plácemes que está recibiendo nuestro distinguido paisano, y á los que nosotros.

Aconsejamos á los lectores que lean la nueva revista en la seguridad de que nos agradecerán el consejo, si lo siguen.

Servicios de policía. Durante el pasado mes de mayo ha prestado el cuerpo de policía de esta capital los servicios siguientes:

Delictos. Por embriaguez y escándalo, 11 individuos; blasfemias, 31; por ofensas á la moral, 10; por ocupacion de armas, 8; autores de heridas, 8; homicidas, 2; ladrones, 6; reclamados, 9.

Auxilios prestados: heridos conducidos al hospital y á la Casa de Socorro, 27; denuncias, 27; individuos presentados á los juzgados, 46.

El cupo del contingente. El Sr. Presidente de la Diputacion ha declarado incursos en apremio á 177 ayuntamientos morosos al pago del cuarto trimestre del cupo del contingente provincial, á virtud de la relacion presentada por el contratista de dicho ramo.

A su vez el citado contratista ha dirigido una circular á los ayuntamientos que se hallan en descubierto por todo ó parte del referido trimestre y del 8 por 100 de moratorias, concediéndoles un mes de plazo para que satisfagan los descubiertos ó prueben documentalmente ante la Diputacion la imposibilidad en que se encuentran de acuerdo por causas que no les sean imputables.

Pasado dicho término incurrirán los concejales de esos ayuntamientos en la responsabilidad personal que establece el inciso 2.º del párrafo u, artículo 5.º instruccion de apremios de 12 mayo 88, el artículo 53 de la ley de 2 Agosto y la Real orden de 26 febrero 97.

Médicos de baños. Por el ministerio de la Gobernacion ha sido nombrado médico-director del balneario de Sierra Elvira, el ilustrado médico de esta poblacion, D. Carlos Ocaña Lopez.

Religiosas de Santa Teresa. Se ha publicado una real orden reconociendo la existencia legal en España del instituto de religiosas denominado Compañia de Santa Teresa de Jesús.

Ejercicios espirituales. Esta tarde comenzarán en el Seminario de San Cecilio los ejercicios espirituales de la segunda tanda de señores sacerdotes de la Diócesis.

Cambio de horas. La Jefatura de minas de esta capital durante la presente estacion ha variado las horas de oficina, siendo estas actual-

mente de ocho á doce de la mañana. También desde mañana quedan cambiadas las de la Delegacion de Hacienda que serán de ocho de la mañana á una de la tarde.

Creemos que en la entrante semana quedarán armonizadas todas las oficinas públicas, pues de otro modo resulta un tohim revolutum perjudicial.

Movimiento de poblacion. Ayer se registraron en Granada dos nacimientos y tres defunciones.

Capítulo de bodas. Anoche contrajeron matrimonio en la iglesia de San Justo la señorita Dionisia Rebollo Rebollo y D. Juan Cobos Gomez.

Viajeros. Han llegado á Granada hospedándose en el hotel Alameda D. Rafael de Rungos Tamarit, D. Juan M.º Cabré, D. Augusto Fernandez Vitero, D. Francisco Garcia Solá don Ramon Arroyo.

En el hotel Victoria Mr. P. Morin, Mr. A. Schokopf, D. Francisco Oliveros y señora, D. José Diaz de Ribera, Mr. Cayatte, D. César Gurilla, Mr. Otto Stier, Mr. Eopelerman y D. Leopoldo Cordon.

En el hotel Navío D. José Ramos, D. Florencio Gonzalez, D. Antonio Moscaró, D. Joaquin Valdecaas, D. Gonzalo Hernandez, José Piá y D. Miguel Gonzalez.

En el hotel de la Paz D. Juan Antonio del Alba, D. Luis Muller, D. José Muller, D. Enrique Corpas y señora, D. Santiago Afaro y Señora é hijo, D. Juan Bautista Egea, don Federico Gutierrez y señora, don Adolfo Barceña y D. Mauricio Jorra y Balbí.

Han salido para Metril D. Ricardo Molina, D. Antonio Barrera, don Felipe Fierro, doña Laura Ruiz, don Manuel Fernandez, D. Francisco Sanchez, D. Nicolás Chaves, D. Francisco Fernandez, D. José Garcia, D. Avilino Deco, D. Juan Gomez, D. Antonio Fuentes y D. Francisco Marques.

Precedentes del mismo punto han llegado doña Luisa Diaz, D. Luis Negro, D. José Sanchez, D. Juan Garcia, D. Rafael Extrenura y don Gaspar Garcia.

Repetimos nuestra advertencia: En que sufre de los callos, que no use otra cosa que los parches de Wasmuth en los talones. Dichos parches suprimen en tres dias y sin dolor los callos; se hallan de venta en todas las droguerías, zapaterías y bazares al precio de 2 pesetas.

Para los vestidos de señora de color claro úsese únicamente el Opal Pasta.

El asma de verano. Cada año en la segunda quincena de mayo y durante unos meses el asma de verano aparece. Los primeros síntomas son: el coriza, picazon en los ojos, estornudos repetidos y al fin aparece la dificultad en la respiracion, los bronquios se obstruyen y se declaran verdaderos accesos de asma. El mejor remedio en esta crisis son los polvos Louis Legras.

Francisco de P. Galvez, farmacéutico, Mesones 81, Granada, envía franco una caja de estos polvos contra 3 pesetas en sellos.

NECROLOGIA. Anteayer fallecieron en Granada: D. Blas Jimenez, José Calixto, párvulo, Mercedes Caballero, id.

Se publican los domingos. Primera ó segunda edicion, 25 céntimos. Edicion completa, 40.—Velazquez, 88, hotel, MADRID. Se remiten números de muestra.

La Ultima Moda. Se publica los domingos. Primera ó segunda edicion, 25 céntimos. Edicion completa, 40.—Velazquez, 88, hotel, MADRID. Se remiten números de muestra.

Cognac y Licores. HENRI GARNIER & C.º Pasajes/Guipúzcoa

Mil pesetas al que presente Cápsulas de sándalo negro que las del Dr. Fisá, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, Farmacia, Barcelona.

El Eco de la Moda. Hemos recibido y puesto á la venta en la Administracion de este periódico, el número 28 de la ilustrada revista de modas EL ECO DE LA MODA.

El figurín iluminado comprende: una toilette para señoritas y señoras jóvenes. El patron cortado al tamaño natural, comprende una blusa de baño para señoras. 15 CENTIMOS ejemplar.

Boletín del maestro. Pagos. Han ingresado ayer en la caja de primera enseñanza las siguientes cantidades: Guadalupe, 1.151'75 pesetas; Algarinejo, 231'96. Loja, 3.091'78; Huetor-Tajar, 292'77; Salar, 288'88; Villanueva Mesia, 105'98; Zafarraye, 128'65.

Las fiestas. En la Alhambra. Poco hay que decir de la veleta de la Alhambra, porque no correspondió á la hermosura del lugar y á las ilusiones que muchos la han concebido.

La veleta resultó cursi, mexicana. El bosque estaba á oscuras. Solamente habia animacion en la Plaza de los Aljibes, cuya iluminación á la veneciana era de buen efecto.

La Puerta de las Granadas tambien lucia un adorno de velillos de colores, artísticamente combinado.

En la plaqueta de las Fondas, una banda de música tocaba para distraer á los huéspedes y á un centenar de curiosos que sostezaban de aburrimiento entre las sombras de la alameda.

Subieron á la Alhambra muchas mujeres hermosas, aunque la concurrencia no fué tan grande como la que ha favorecido otros espectáculos amigos y especialmente las vejetas del Saison.

Tiro de Pichon. Tirada del 9. En el hipódromo de la sociedad Tiro de Pichon se verificó una tirada en la tarde del día 9.

Empezaron las tiradas por una prueba en que tomaron parte los Sres. Camino y Pareja, de Sevilla, y los señores Barrera (D. Antonio), Marquez (D. José), Diaz (D. Rafael), Sevilla (D. Ramon), Rodriguez (D. Ricardo) y D. Emilio, Nartares (D. José), Bonavides (D. Manuel), Rivera (D. Gonzalo), Guiral (D. Adelberto) y Jimenez (D. Juan).

Ganó D. Rafael Diaz Rogés, que mató cinco pajaros.

Despues se verificó otra tirada, en que se disputaba un premio de la Infanta Isabel.

Tomaron parte en esta tirada los mismos señores que en la prueba, mas don Lisardo Gonzalez.

Ganó el Sr. Bonavides, que mató ocho pajaros.

En la tercera tirada se ofrecia un premio de la Diputacion y se lo disputaron los señores anteriormente mencionados y además D. Francisco Marquez.

Ganó el Sr. Pareja.

En la cuarta tirada se ofrecia un premio del Liceo y ganó el Sr. Camino.

Tomaron parte en esta tirada los señores Pareja, Camino, Marquez (D. José) y D. Francisco, Guiral, Jimenez, Barrera y Bonavides.

Despues de esta tirada se pasó á la quinta, en que tomaron parte los señores Camino, Pareja, Sevilla, Guiral, Jimenez y Barrera.

Se disputaba un premio de los Cafés de esta capital, que ganó el Sr. Guiral, matando veinticuatro pajaros.

Tirada del 10. Ayer tarde hubo tambien tirada de pichon, tomando parte en ella los mismos señores que la tarde anterior, y además D. Rafael Valverde y D. Andrés de Montes.

Ganó la tirada de prueba el Sr. Bonavides.

Despues se pasó á la segunda tirada, y gana el premio de la Reina, el señor Marquez (D. José).

En la cuarta tirada, en que se disputaba un premio del Ayuntamiento, ganaron á la vez, por haber resultado empate, los Sres. Marquez (D. José) y Pareja, que se repartieron el premio.

Finalmente, se jugó la última tirada, ganando el premio de la señora marquesa de Squillache.

Ambas tardes ha habido bastante animacion en el Hipódromo.

La cuestion Morayta. La cuestion relativa á la capacidad moral del diputado por Valencia Sr. Morayta para formar parte del Congreso, capacidad puesta en litigio, está siendo juzgado; y á fin de que los lectores puedan llevar el hilo de su desarrollo, recordaremos, ampliando las noticias telegráficas de que ya tienen conocimiento los lectores, que El Nacional la puso sobre el tapete publicando un artículo en el que, ocupándose de la apertura del Congreso y de la derrota de dicho diputado para la Comision de actas, decía:

«Morayta en la comision de actas! Lo maravilloso, sin embargo, es verlo sentado en los escaños del Congreso; porque si en este país quedaran todavía sentimientos de justicia, el diputado por Valencia estaria hace dias pasando las calles de Cunta, arastrando un grillete.»

Dice que podrían perdonarse los trabajos que hizo para ayudar á los condiccionales que querian apostatar de las islas Filipinas; que son quizás disculpables los labores masonicos á que viene conatándose desde hace muchos años con la fé y decision que suelen poner los hombres en las cosas que resuelven el problema de su existencia; lo que no puede perdonarse es que conspirara abiertamente contra España, pidiendo dinero á los masones filipinos.

«Vengan pesetas, muchas pesetas, escriba el representante de la agitacion tagala.»

Solo así podremos conseguir el triunfo de nuestra idea.

«Es preciso hacer como los cubanos; es preciso gastar dinero, y yo sabré aquí emplearlo en los periódicos y en la propaganda.»

Concluida El Nacional preguntando dónde está la ejecutoria que le habilite, no ya para tomar puesto en las Cámaras españolas, sino entre la gente de verguetas, y complaciéndose en reconocer que los electores de Valencia ignoraban los antecedentes del que eligieron diputado; suposicion que les favorece; pero no los ignora el Congreso, y si consiente á este individuo en su seno, será cosa de apartar la vista de aquella casa, como de un lugar maldito donde todo crimen halla su asiento y toda traicion encuentra su sitio.»

Para corroborar estas acusaciones, El Siglo Futuro publicó una carta que se supone escrita por el Sr. Morayta á un Sr. Marceño, autor del regimiento del Katipunan filipino, y esta fechada en marzo de 1890.

Los párrafos más expresivos dicen: «Yo no me atrevo á creer que haya filipinos pesmistas. ¿Qué pueden ganar retrayéndose al rincón de su casa? Despues de todo, conviene no olvidar que los pueblos, como los hombres, se reaninan por si mismos á la fuerza de sacrificios. Cuba y Puerto Rico, antes de ser reconocidos como provincias por haberse llevado allí la vida moderna impuesta en leyes liberales, gastaron millones en periódicos, propaganda y asociaciones para abolir la esclavitud y las mil zarzuelas innecesarias para abrir las puertas de las casas de los hombres públicos de primera nota. ¿Qué ha hecho Filipinas para redimirse? ¿Qué pruebas de vitalidad ha dado? ¿Qué periódicos paga? ¿Qué asociaciones sostiene?»

«Hemos ofrecido procesar á Weyer: para ello solo necesitamos noticias, fundadas ó no, probadas ó sin pruebas; y no nos ha escrito una palabra que yo sepa.»

«En la causa que me han formado nos «serán indispensables datos. La Solidaridad debe tirar algunos miles de ejemplares para repartirlos por todas partes.»

«Hija usted á los filipinos que fomentan la insurreccion para así poderlo hacer.»

«Sométalos el proyecto de un periódico diario, no olvidando mi consejo; fundad un periódico es cosa grave y arriesgada, porque exige muchísimo dinero.»

Comentando todo esto dice El Correo: «No sabemos si esta carta será auténtica ó apócrifa en parte ó en totalidad pero aun en el caso de ser auténtica, a

secreto... Yo lo descubriré por otros medios. —Es que yo sentiría que usted creyese que no la tengo ley; pero póngase usted en mi lugar... Si pierdo ahora esa proporcion, ganando me veré en otra? Y lo que él dijo, que nos perseguiría de muerte. —Qué horrible trama! —pensó Doña Rosalia. —Si V. se empeña, se lo digo; y Cristo con todos. —No... no... Seria un nuevo tormento para mí tener que sacrificiar á V. Manuela se apresuró á marcharse, temerosa de no poder contener su lengua, á la que acusaba de mala su buen corazón. Poco despues, recibía Doña Rosalia la carta de Eduardo. Al mismo tiempo llegó su hijo. La noticia estroncó abundantes lágrimas á la joven; su madre lloró también. —Necesito vivir para mis hijas —pensó. —Tendré valor y esperaré. La que necesitaba consuelo, sólo pensó en consolar á su hija. —¡Era madre!

mi tardanza. ¡Ah! —añadió reparando en Eduardo; —tiene V. visita. —Es mi hijo, caballero; puede V. hablar delante de él con entera confianza; así se enterará del proceder ímprobo de su hermano. Eduardo iba á alejarse. —Quédate —añadió su padre. —Ruego á V. —dijo el caballero—, que era en efecto un abogado—que trate á mis clientes con más consideracion. Yo respeto y deploro la pena del padre; ya ha visto V. que ha oído con calma sus desahogos; pero dejando para la vida futura esas expansiones, aquí sólo se trata de un negocio, y V. ante todo es hombre de negocios. Siento que haya testigos, por más que lo sea de excepcion su señor hijo. Lo que tengo que decir á V., con todas las salvedades y la consideracion que su personalidad merece, es algo duro. —Me retiraré —balbuceó Eduardo. —No —replicó su padre; y dirigiéndose al abogado—, hable V. —añadió. —Pues bien; mis clientes, es decir, su señora hija y su señor yerno, no se conforman de ninguna modo con las proposiciones de V. Se creen investidos de perfecto derecho al reclamar á V. el dote, é sean los 50 millones de reales; pero queriendo á las resultas de la herencia. Usted es hombre de talento; goza usted de buena salud; la suerte le es

novedad? Vienes de Biarritz... Tu hermana acaso?... —Tranquilízate —contestó el joven—, vengo directamente de Madrid. —Y no me has avisado? Pero no importa... Dame un abrazo... Ya sé que te has portado como un héroe, que has terminado tu carrera con brillantez. Dios te envía á mi lado... Si, Eduardo, si; en estos instantes tu presencia me sirve de consuelo... ¡Si supieras qué horrible desengaño acabara mi vida!... Eduardo no le dejó concluir. —Tienes razon —repuso.— Dios me envía. —Ese acento... La expresion de tu rostro, que no había reparado... ¡Qué te pasará! ¡Qué nueva desgracia va á caer sobre mí! —Padre! —exclamó Eduardo fuera de sí,— ¡toy el más desgraciado de los hombres! —Vn á mis brazos. —No... antes tengo que hablarte. En aquel momento llamaron á la puerta. —Espere —dijo — Peres... — Adelante —añadió. La puerta se abrió de nuevo y entró un caballero correctamente vestido, con todo el aspecto de un abogado. —Son las diez y cuarto —dijo despues de saludarle;— ruego á V. que dispense

vamos que ella ofrezca motivo justificad... para la expulsion del Sr. Morayta.

En Capuchinas á las ocho, y en la tarde á las seis en Santa Inés, y á las siete en San Juan de Dios y Hospitalicos.

á la admision del Sr. Morayta. Recuerda la intervencion de este en las cuestiones de Filipinas, y le acusa de haber producido la insurreccion del Archipiélago.

ANIS PERLA. J. GIRALT, BADALONA (BARCELONA). Premiado con medalla de oro en cuantas Exposiciones se ha presentado.

TELEGRAMAS Loteria.

Madrid 10 (12 mañana.) En el sorteo de la loteria nacional, verificado hoy, han correspondido los premios mayores á los números siguientes:

11.986, vendido en Madrid, premiado con 250.000 pesetas. 11.657, con 100.000. 8.550 con 50.000.

De Marina.

Madrid 10 (7 45 tarde.) El general Arias Salgado ha estado hoy en el ministerio de Marina, con objeto de que se le concedan varios meses de licencia.

En el Senado.

Madrid 10 (7 45 tarde.) En el Senado se aprueban hoy numerosos dictámenes, juran muchos senadores, se realiga la Mesa y se declara constituida la Alta Cámara.

Un boxeo en New-York.

Madrid 10 (7 45 tarde.) Telegramas de New-York dicen que en aquella capital se ha verificado un boxeo entre Gimons y Yeffies.

Tempestades.

Madrid 10 (7 45 tarde.) Desde Nueva York telegrafian diciendo que en diferentes estados norteamericanos han descargado violentos temporales.

En honor de Velazquez.

Sevilla 10 (9 40 noche.) En la iglesia de San Pedro se ha celebrado una solemne Misa en sufragio del alma del insigne pintor sevillano Velazquez de Silva, cuyo centenario actualmente se celebra en Madrid.

Atienza.

Madrid 10 (7 45 tarde.) Segun anunció oportunamente hoy se ha planteado en el Congreso la cuestion Morayta.

En el Congreso.

Madrid 10 (7 45 tarde.) Segun anunció oportunamente hoy se ha planteado en el Congreso la cuestion Morayta. Cuando el presidente señor Pidal preguntó á los diputados si procedía la admision del representante de Valencia, el Sr. Ugarte pide la palabra y se le concede en medio de la expectacion de la Cámara.

Explica su rápido viaje al extranjero, que muchos periódicos calificaron de fuga. Dice que su presentacion expontánea á las autoridades y la resolucioen de un juzgado especial sancionaron su inocencia acerca de la participacion que se le atribuye en la rebelion de Filipinas.

Despues de tratar con prolijidad del proceso á que estuvo sometido por sospechas de separatismo, explica el señor Morayta la carta de 1892, publicada ahora por «El Siglo Futuro» y reproducida por casi todos los periódicos.

Dice que se ha alterado el texto de dicha carta, y explica la peticion de dinero que en ella se hace, diciendo que era solo para fines de propaganda de los ideales que ha defendido; á saber, que Filipinas obtuviera libertad y representacion en Cortes, sin menoscabo de la integridad de la patria.

Habla tambien el Sr. Morayta de la desaparicion del Toison de Oro cuando fué subsecretario del ministerio de Estado.

Dice que se formó entonces un expediente administrativo, y que luego se instruyó un sumario, en el cual intervino el orador solamente como testigo. Añade que ambos procedimientos probaron que todo fué debido á una confusion, y que el Toison no había desaparecido.

El Sr. Morayta cree que deben pagar esos cristales los propietarios de los edificios damnificados.

El Sr. Silvela cree que el Sr. Morayta cree que deben pagar esos cristales los propietarios de los edificios damnificados.

El Sr. Morayta cree que deben pagar esos cristales los propietarios de los edificios damnificados.

El Sr. Morayta cree que deben pagar esos cristales los propietarios de los edificios damnificados.

El Sr. Morayta cree que deben pagar esos cristales los propietarios de los edificios damnificados.

Las Escopetas MARCA JABALI.

no tienen rival en España y compiten con las buenas marcas inglesas. Pedid catálogo á Luis Vives y C. calle Fernando, 25.-BARCELONA.

Recifica el Sr. Morayta y dice, refiriéndose á lo afirmado por el Sr. Ugarte, que si no se ataca personalmente, es atacado como jefe de la Masonería.

Un telegrama de la Guyana francesa participa que Dreyfus se ha embarcado con direccion á Francia.

Se ha agotado la existencia de cristales con motivo de los muchos que ha habido que reponer á consecuencia de la tormenta de ayer.

BOLSA DE MADRID. 4 0/0 interior contado 61'35. 4 0/0 exterior 67'30. 4 0/0 amortizable 69'70.

BOLSA DE PARÍS. 1 0/0 exterior 65'20. Almodóbar.

El Azufre líquido vulcanizado del Dr. Torredas ha sido declarado de indisputable utilidad por la clase médica, para los que necesitan aguas sulfurosas en casa y padecen enfermedades humorales, por su gran eficacia en combatir, tanto si se manifiestan en la piel como en el interior del cuerpo.

Se vende la casa núm. 5 calle del Puente de Castañeda, en módico precio. Darán razon, café del Leon Español.

Bazar de muebles de JOSÉ MUÑOZ Y COMP. banista premiado en varias exposiciones. Reyes Católicos, 24.

EL TELÉFONO. Préstamos. Mariana Pineda, núm. 5. (por la Puerta del Carmen).

Los dueños de casas que situen en las calles de Puentevelas, Moral, Cruz, Aguilé, Angel, San Anton, Tablas, Recoigadas, de Gracia y Jardinas, ó alguna limitrofe á las citadas y quieran enagenarlas, pueden dirigir por escrito sus proposiciones, á los Sres. Romero y Vero en el establecimiento de La Hormiga de Oro, manifestando la calle, número y su último precio.

Se vende un piano en 3.000 reales y armas antiguas pueden verse en la calle de las Hieras (Isla de Cuba).

Santa Paula FABRICA DE HIELO. Cuesta del Pezado, 15.—Teléfono 145. Para comodidad del público ha puesto despacho en la calle de la Alhóndiga núm. 51, frente á la plaza de la Trinidad, donde existe un depósito de frangollo.

Teatro Alhambra. Compañía cómico-lirica del Sr. Rullón. Funciones para hoy. A las 8.—Los borrachos. (Esta seccion empezará á las ocho en punto para que termine antes de que empiece el castillo y puedan asistir á ella los niños que bajen al paseo temprano y los forasteros que tratan de marcharse esta misma noche de Granada.)

CIRCO DE COLON. Gran compañía gimnástica, acrobática, cómica, lírica y excéntrica musical DE CAMARA Y FELICES. Por la tarde á las cinco, Primera seccion, á las ocho y media. Segunda seccion, á las diez.

Costumbres bárbaras. Valladolid 7.—El médico de San Pedro de Latarce sostenia relaciones amorosas con una señorita de Alaejos. Los mozos, siguiendo la costumbre, le exigieron la cantarada, el médico prestó á pagarla, siempre que su importe no fuese exagerado.

Las reformas en la ensenanza. Madrid 8.—La Sociedad facultativa de Ciencias y Letras ha acordado protestar contra los nuevos planes de segunda enseñanza, y visitar al decano del Colegio de doctores y licenciados para interesarle la más pronta convocatoria de dicho Colegio en junta general.

Nuestro comercio con Francia. Segun noticias oficiales, siguen mejorando los mercados franceses para nuestros vinos.

El duque de Orleans. Dicen de Palermo que el duque de Orleans ha partido de dicho punto á bordo del Maroussia.

El proceso Dreyfus. Lisboa 8.—El cuerpo colegiado de abogados de esta capital ha acordado dirigir un mensaje al Tribunal de Casacion de Francia felicitándole por la decision tomada en el proceso Dreyfus.

El temporal. Valladolid 7.—Ha descargado sobre esta poblacion una fuerte tormenta. El agua ha sido recibida con júbilo. Algunos labradores que estaban en la poblacion iban por las calles dando vivas á la Virgen.

Reserva sospechosa. Londres 7.—Los periódicos americanos dicen que el gobierno de Washington ha recibido importantes telegramas de Manila, pero que no los publica por razones de prudencia.

Otra loteria. Paris 7.—En el gran duca de Darmstadt se ha creado otra loteria bajo la garantia del Estado.

Felicitaciones á Loubet. Todos los soberanos de Europa han felicitado al presidente de la república por haber resultado ileso de la agresion de Christiany.

Un incendio en París. Paris 8.—Se ha desarrollado un incendio en una tienda de comestibles, ocasionado por una explosion. Resultaron dos muertos y muchos heridos.

En el Parlamento portugués. Lisboa 7.—Ha surgido un conflicto parlamentario. Los conservadores parecen resueltos á abstenerse de tomar parte en la discusion referente al proyecto de ley de reorganizacion del ejército.

Los europeos en China. Paris 8.—Rusia ha dado nuevas instrucciones á su ministro en China para obtener el derecho de construir un ferrocarril á Pekin.

Hecho brutal. Sevilla 7.—Esta mañana en la plaza de la Constitucion, un grupo de gente lanzaba exclamaciones de sorpresa y horror, rodeando á un hombre que se hallaba tendido en el suelo, con la cabeza y la cara hinchadas y llenas de contusiones y los labios teñidos de sangre.

Un robo. Madrid 9.—En un establecimiento de efectos de viaje, se cometió en la madrugada de ayer un robo.

Rusia y Loubet. Los periódicos oficiales rusos se congratulan de la conducta enérgica que ha tomado el gobierno francés con motivo de los sucesos de Autenil.

El proceso Dreyfus. Madrid 8.—El cuerpo colegiado de abogados de esta capital ha acordado dirigir un mensaje al Tribunal de Casacion de Francia felicitándole por la decision tomada en el proceso Dreyfus.

El temporal. Valladolid 7.—Ha descargado sobre esta poblacion una fuerte tormenta. El agua ha sido recibida con júbilo. Algunos labradores que estaban en la poblacion iban por las calles dando vivas á la Virgen.

La política y la prensa

Los periódicos de Madrid. LA REFORMA. Se despidió del público y de la prensa, explicando las razones por que deja de publicarse.

EL LIBERAL. Las reclamaciones de los españoles de Baleares y Canarias merecen ser estudiadas y atendidas, si no se quiere que se repita lo ocurrido con Cuba.

EL TIEMPO. Dice acerca de la cuestion Morayta: «Nadie dudará de que el Congreso es quez único y bastante para admitir ó rechazar á cualquiera de sus miembros con aquellas solemnidades y procedimientos que el establorca ó estime adecuados y suficientes.»

EL GLOBO. Se lamenta de que aquí una cuestion personal se eleve á la categoría de asunto de vital importancia. Y en seguida, expone su criterio sobre la cuestion Morayta: «Los traidores no pueden ser diputados ni ciudadanos tampoco; pero hay que probar la traicion.»

EL PAIS. Se felicita de que se entable debate sobre el asunto Morayta, porque juzga indispensable la defensa.

LA CORRESPONDENCIA MILITAR. Dice que espera se exijan responsabilidades á los verdaderos culpables de las desgracias de la Nación.

El Senado. Dice El Correo: Creese que el Senado se podrá constituir el lunes próximo; pero como después hay que nombrar la comision del Mensaje, dar dictámen y dejarlo cuarenta y ocho horas sobre la mesa, la discusion del Mensaje no empezará hasta el día 18 ó 19.

Los generales. De La Reforma: «Dices que los generales que se sientan en el Senado se han reunido, ó se reunirán, para acordar líneas de conducta frente á la campaña demoleadora de columnas que intenta un conde. Si la noticia no es cierta, merece serlo.»

Cambio de guarniciones. Apreciando esta última disposicion del ministro de la Guerra, dice El Ejército Español: «Hemos buscado con afán razones que justifiquen los cambios de guarnicion que en sus desoladoras reformas plantea el ministro de la Guerra, y ninguna hemos encontrado que pueda servir, no ya de explicacion, pero ni de excusa, á tan desordenado traslado.»

Seccion religiosa. Cartera del Clero.

Carta Enciclica. Su Santidad acaba de publicar una Carta Enciclica acerca de la devocion al Sagrado Corazon de Jesús, cuya parte dispositiva dice así: «Así, pues, mandamos que en los dias nono, décimo y undécimo del próximo mes de junio, en la iglesia principal de cada ciudad ó pueblo, se hagan las mencionadas rogativas, y en cada uno de dichos dias se añadan á las demás preces las Letanias del Sagrado Corazon, aprobadas por Nuestra Autoridad, y en el último día se recen la fórmula de Consagracion que os enviamos juntamente con estas Letras Apostólicas.»

Cules. Día 11.—San Bernabé, apóstol y San Fortunato y comp. mrs. Jubileo de las cuarenta horas.—En la iglesia del Beaterio del Santísimo. Se manifiesta, á las seis y, se oculta á las siete.

Misa cantada.—En la Catedral y en la Capilla Real, San Juan de Dios y San Pedro á las ocho y media; en San Ildefonso á las ocho; en San Nicolás á las nueve; en las demás parroquias á las ocho y media.

Misa de doce.—En San Justo, la Magdalena, Ntra. Sra. de las Angustias y en el Beaterio del Santísimo. Misa de una.—En el Sagrario, el Salvador, las Angustias, Santa Ana, Santa Escolástica. Novena.—La de San Antonio de Padua se hace en las Capuchinas á las seis y media y predica un P. Jesuita. La novena del Sagrado Corazon de Jesús, en su iglesia á las seis y media y predica un P. Jesuita. La misma novena se hace en San Juan de Dios á las siete y predica D. Gregorio Carretero. Tambien se hace la novena en la Magdalena á las seis y predica D. Pedro Castro Quero. En la misma iglesia y á la misma hora se hace la novena de San Antonio de Padua. Misa de junio.—En el Sagrado Corazon de Jesús á las siete y media de la ma-

la fragata de guerra francesa Melpo-

Estacion telegrafica. Villada 7.—Desde hoy queda abierto al publico el servicio de esta estacion telegrafica.

Cerlamen literario. Con el fin de contribuir al mayor esplendor de las fiestas que con motivo del quinto Congreso estolico se han de celebrar en Burgos, el periodico de aquella capital La Imparcialidad, ha iniciado y organizado un certamen literario pedagogico.

Los trabajos para el certamen deben remitirse al Jurado calificador antes del dia 20 de agosto proximo.

Un niño ahogado. Pontevedra 6.—Estando hoy bañándose dos niños a la entrada del rio Lerez, el corriente les arrastró, salvándose uno y muriendo otro.

Condonacion de contribuciones. Sorla 7.—Se han reunido en Burgo de Osma los 78 alcaldes de los pueblos pertenecientes a aquel partido judicial, acordando elevar a la Diputacion una instancia de condonacion de contribuciones, por la pérdida de las cosechas con motivo de la gran helada sobrevenida.

Intoxicaciones. Madrid 7.—En la calle de Oviedo sufrieron una intoxicacion, por haber tomado alimentos en malas condiciones, dos niños llamados Valeriano y Merced de la Hoz, de seis años, y Valeriana Martin, de veinte meses.

Fueron oportunamente auxiliados. Morayta y El Nacional. El Sr. Morayta ha presentado querrela contra El Nacional, por los articulos que ha publicado dirigiendole cargos durisimos.

Entre maquineros de armas. Cartagena 6.—Procedente de Sevilla ha llegado a esta ciudad Mr. Martin, profesor de esgrima en el Circulo de Labradores de la capital de Andalucía. Viene con objeto de batirse con Mr. Félix Lyon, tambien maestro de armas.

Incendio en un teatro. Durante la representacion del segundo acto de la zarzuela Curro Vargas en el teatro Principal de San Sebastian, se produjo una gran alarma.

El publico creyó que del escenario partian vapores anegaciones fuego, y precipitadamente se apresuró a abandonar las localidades. Los artistas recomendaron la calma y a los pocos momentos renació la tranquilidad.

Lo ocurrido fué que en el cuarto de la señora Castillo se vertió el alcohol de una maquina y encendió una cortina, propagándose a varias prendas de vestir, destruyéndose por completo. El incendio fué dominado con facilidad.

Relevo de Zurichlen. En Paris se dá por seguro que a consecuencia de cuanto ha ocurrido en estos dias y de la efervescencia que han producido las agitaciones de nacionalistas y antisemitas, el general Zurichlen sera reemplazado en su cargo de gobernador militar de Paris.

El «Mellato». Barcelona 6.—Agrávese el estado del Mellato. Ha empezado a declararse la pneumonia.

Crisis obrera. Cádiz 6.—Continúa la crisis obrera. Grupos de jornaleros se presentan a las autoridades en demanda de trabajo.

Documentos extraviados. Ampliando nuestras noticias dicen de Madrid: «La policia practica activas diligencias con objeto de encontrar varios documentos diplomaticos que el nuevo secretario de la Legacion de los Estados Unidos en Madrid, Mr. Sikes, se dejó olvidados en un coche de punto.»

Los oficiales de sala. Cádiz 6.—Los oficiales de Sala de esta Audiencia han dirigido una instancia al Sr. Duran y Bas para que en las nuevas reformas se consigne para todos los de su clase el derecho al aumento gradual de haberes, equiparandolos de este modo a los secretarios y vice-secretarios de las Audiencias, ó que se les abra la carrera para llegar hasta dichos cargos.

Movimiento de barcos. Cartagena 6.—Ha zarpaó con rumbo a Cádiz el cañonero Concha. Al intentar ayer hacer a la mar sufrió una ligera averia en las maquinas, que ha reparado durante la noche.

Con buen resultado se han hecho las pruebas de maquinas del cratero Infanta Isabel.

Tagalos y yankees. Segun noticias de los Estados Unidos, se repiten allí los meetings contra la politica colonial de Mac Kinley, pronunciándose vehementemente discursos para anatematizar la conducta seguida por los americanos en Filipinas.

Barco a pique. Vejer 7.—Entre nueve y diez de esta mañana se fué a pique, frente a esta villa, el vapor Cabo Santa Maria. Se han salvado el capitán señor Prado y la tripulacion toda.

Comunidad de labradores. Ha quedado constituida la Comunidad de labradores de Nave del Rey.

La deuda flotante. Segun el estado demostrativo que publica el «Gaceta», la deuda flotante importaba en primero de mayo de 1899, 568.618 393 60 pesetas, habiendo aumentado en el mes de mayo 8.233.915 15 de la misma moneda, importando en primero de junio último 576.852.308 75 pesetas.

La herencia famosa. Dice un periódico madrileño, de quien hablamos tomamos la noticia: «Ya se había averiguado que no había tal herencia, y ahora se ha comprobado que los 80.000.000 de pesetas, se han quedado reducidos a 250.000 pesetas, que es la cantidad que ha traído de América el hermano de Maria Lurreran.»

Viveres a Manila. Gibraltar 7.—Hoy llegó a este puerto el transporte norteamericano Glacier, procedente de Norfolk, que conduce provisiones a Manila.

Inauguración de obras. San Sebastian 7.—El dia 29 se verificó el acto de inauguración de las obras para la traida de aguas.

Robo importante. Algeciras 6.—En el comercio de tejidos que tiene en esta D. Francisco Broto se cometió un robo, consistente en bien número de silbas.

Desórdenes en Burdeos. Burdeos 7.—Varios estudiantes visitaron anoche el Circulo militar y la comandancia general dando vivas al ejército y a Droulede y mineras a los judíos y a Loubet.

Causa por asesinato. Avila 7.—Ha continuado la visita ante el Jurado de la causa seguida contra Cipriano Saez, el cual causó la muerte por estrangulacion a Domitica Herraez.

En vista del veredicto del Jurado, el tribunal de derecho ha condenado a Cipriano Saez a quince años de reclusion.

Academias y Sociedades. Sociedad Geografica. Esta sociedad ha celebrado junta general, leyendo el Sr. Jimenez Lueasa una Memoria acerca de los trabajos de la Sociedad durante el año 1898. Luego el Sr. Boltran y Róspide dió cuenta de los progresos geograficos en el año último.

En la junta quedó proclamado presidente de la Sociedad D. Cesáreo Fernandez Duro. Fueron elegidos vocales entre otros, los Sres. Foronda, Sará, O'Griz é Ibañex Marin.

Quedó hecha la propuesta de presidente honorario en favor del general Adria.

Teatro. Estrenos. Se ha estrenado en Roma con mediano éxito, el drama en un acto titulado Il Dubbio, original de Marco Praga.

El movimiento teatral en Londres. En el movimiento teatral se viene observando hace tiempo en Londres una marcada tendencia al romanticismo, y examinando los anuncios de los teatros que están funcionando actualmente, se observa que en la mayoría de ellos se representan obras de este género y hasta melodramáticas, género que este público prefiere cada dia más y más, no sólo en el teatro sino en la novela, lo cual no deja de ser curioso en estos tiempos de modernismo.

En el teatro St. James nos remontamos nada menos que a la época de las guerras medievales con el drama de Eduardo Rose, «En los antiguos tiempos»; en el Lyceum, sir Henry Irving reproduce las escenas de la época francesa del Terror con Robespierre, y a la misma época pertenece «El único camino», drama que se está representando con gran éxito en el teatro del Principe de Galles.

La Montero. Procedente de Paris, donde ha alcanzado grandes triunfos, ha llegado a Madrid la bailarina española Pilar Montero, rival de la Otero y de la Guerrero, y una de las mejores artistas de su género.

La Calvé. La eminente diva Emma Calvé ha firmado un contrato con el empresario americano Mr. Grau, comprometiéndose a dar, en Nueva York y en otras grandes ciudades de Norte América, una serie de representaciones durante la próxima temporada.

Lo ballet volant. E el teatro Apollo, de Madrid, se ha celebrado una funcion a beneficio de los asilados de Santa Catalina.

La novedad del programa consistia en el debut de las jóvenes vienesas con Le ballet volant.

Merced a un ingenioso mecanismo, el expectador se hace la ilusion de que aquellas jóvenes vuelen efectivamente.

El mundo oficial. Eubaatas. Da consumos se celebran los siguientes: En Trujillos el 45 del actual. En Larios el 10 dias del anuncio en el Boletín, al tipo de 7.750'40 pesetas.

En Bonamar el 23 del corriente al tipo de 6.67'30 pesetas. En Castellón mañana, al tipo de 5.185'27 pesetas.

Requisitorias. La Capitania general de Valencia cita a Antonio Perez Alcaraz. El Juzgado de Loja a Antonio Casado Cano.

La Capitania general de Burgo, Navarra y Aragón, cita a Pedro Diez Teilo. Notario vacante. En el Colegio Notarial de Oviedo se halla vacante la Notaria de Llanes, la cual se ha de proveer por traslado.

Sobre un recurso. El Gobierno civil ha manifestado al alcalde de Izalzu que la almsa interpuesta por D. Francisco Oviedo Fratre contra providencia declarando nulo acuerdo de incapacidad de cursar si la presenta en forma.

Suspension de goberno. Se ha ramitado a la Comision provincial un oficio del alcalde de Capileira trasladando otro por el que le ordena el juzgado suspensa

el cabro del repartimiento vecinal hasta que se falle la causa que se instruye por equidad contra a valider del mismo.

Alzada. A la misma corporacion se ha cursado un escrito de D. José Muñoz Romero contra providencia del alcalde de Guimenes imponiéndole multa por sustracion de agua de una acequia para regar terreno de su propiedad.

Cartera de Granada. Los Almondiga. Se remiten ayer 188 quintales de trigo, de 30'50 a 32' pesetas quintal. Queda una existancia de 4.375 quintales.

Los 188 quintales metricos hacen 438 fanegas, venidas de 52 a 56 reales unan. La cebada es de 20 a 21, las nabas de 22 a 23 y el maíz de 25 a 26.

Organizacion. Ayer se carnizaron en el matadero publico 12 rees mayores a 1'79 pesetas kilogramo y 178 borregos a 1'35.

Servicio de la plaza. El ardenado para hoy es el siguiente: Paraiso, Córdoba.—Jefe de dia, don Rafael Luchambro Dominguez, teniente coronel de Córdoba.—Imaginario, don José Corral Ruben, teniente coronel de Córdoba.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, cuarto capitán de Santiago, don Ramon Antonio Ochoa.—Pasos de enfermos, Santiago.—De orden de S. E. el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Los mejores en Guantes. Acera del Casino, antigua casa de Antognini. Ventas al por mayor y menor.

Compañia General de Electricidad de Granada. OFICINAS: Zacatin, 12, principal. Se reciben encargos para hacer instalaciones de alumbrado electrico, cuyo consumo se registra por los siguientes precios:

Una lampara de 5 bujias, 7 pesetas al mes. Una lampara de 10 bujias, 12 pesetas al mes. Una lampara de 16 bujias, 18 pesetas al mes. Por contador, 75 centos de pta. Alquilada.

El material electrico que se emplee en las instalaciones deberá ser facilitado por la Compañia, con el fin de poder garantizar por ésta su buen funcionamiento.

FLATO ARDIENTE, DOLOR DE ESTOMAGO

Magnesia efervescente Espinar

COCHES Automóviles. Sistema privilegiado en el mundo. De la importante Casa BENZ y C. MANNHEIM (ALEMANIA)

Elegantes coches de todas formas, con los motores á bencina, se mueven con verdadera precision, poco ruido y sin olor, impulsando la marcha inmediatamente y la parada instantánea.

Catálogos gratis á quien lo solicite. Representantes exclusivos: SAZ Y COMPAÑIA. Calle Horno del Espadero, núm. 1.—Teléfono, 31.—GRANADA.

GUIA DE GRANADA

Contiene la descripcion de la Provincia, y la Capital, de sus edificios, construcciones y lugares notables, monumentos artisticos e historicos, calles, plazas y paseos, alrededores, la Vega, etc. etc. Un volumen encuadernado 2 pesetas, en tela se vende al precio de

en la Administracion de EL DEFENSOR DE GRANADA, Reyes Católicos, núm. 8. Se remitirá por correo á los que envían las DOS pesetas del valor del libro y SETENTICINCO centimos para el certificado.

A los que hagan pedidos de diez ejemplares en adelante, se les REBAJARÁ el 15 por 100. Los pedidos deben dirigirse á D. Luis Seco de Lucena, calle de Reyes Católicos, 8, principal.—GRANADA.

Deposito de selerias. Establecimiento de loza y cristal. ANTONIO RODRIGUEZ MARQUEZ (en liquidacion). Mesones, 32, Granada.

Completos surtidos en toda clase de selerias. Baldesinos de Aragon, 18 centímetros, á 2'50 pesetas el 100. Selerias catalanas, forma octagonal, 14 centímetros, 9 pesetas el 100. Selerias hídrificas de cemento Portland, en diferentes dibujos y colores, tamaño 20 centímetros, á 28, 30, 34, 38 y 39 pesetas el 100.

Asi como de Valencia, blancas y con variados dibujos y colores. Completo surtido en cristales planos para ventanas, lios, rayados, lora, muselina, y de doble grueso para linternas, en almocafes y domos. Me. Vajillas de loza y de cristal, de las mejores fabricas del reino y del extranjero.

Garcia y Hernandez, duenos de la acreditada fabrica de aguardientes de Arzobispo.

recomiendan á los consumidores que el AMIS POLA VIEJA, y MANANA DE COLOM, es lo más superior de cuantos anisados se conocen hasta el dia, por estar elaborado con espíritus procedentes de riquisimos vinos.

LA ACTIVIDAD. CENTRO CONSULTIVO DE HACIENDA. Acera de la Virgen, 40.—Granada. Representaciones de Arreglamiento, Corporaciones y particulares, sobre de hipotecas, dación de pignus y créditos contra el Estado.

VINO NOURRY. Depurativo y Fortificante. Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de DEBILIDAD, ANEMIA, LINFATISMO y ENFERMEDADES del PECHO. Sustituye con ventaja á las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao. CLIN. Y. COMAR - PARIS. EN TODAS LAS FARMACIAS.

CHOCOLATES, CAFÉS, TAPIOCA - THES. VEINTIUNO RECOMENDAS INDUSTRIALES. Depósito general, Calle Mayor, 19 y 20. MADRID.

INIMITABLE Agua de Azahar. MARCA LA GIRALDA para curar todos los padecimientos nerviosos y del corazon. 1'50, 2, 2'50 y 5 pesetas botella. De venta en los principales establecimientos. POR MAYOR: Santos Perez y Isaac Santaella.

Cocinas económicas portátiles. ALIMENTADAS POR PETRÓLEO. Comodidad - Prontitud - Aseo. HORNOS, hornillas de todas clases, coccinillas para campo, viajes, cacerías, etc. Precios excepcionales. Pidense catálogos al depósito central en Madrid, Sociedad Española de compras y fletamentos. Plaza del Dos de Mayo, EN GRANADA, «La Hormiga de Oro» calles de Principe, 9 y Reyes católicos, 19.

Sillas, mecedoras, sofás, de maderas curvadas con asiento de rejilla, de Viena. Subfatadores para parrales. MANUEL DEL SAZ, «EL CANDADO» Mesones, 41.

Abonos. Los Sres. Roggen y C. proveedores de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia, ofrecen á los agricultores primeras materias para preparar los abonos para cada cultivo, con arreglo á las fórmulas aprobadas por la Cámara Agrícola Oficial de Valencia, publicadas en la Cartilla y para los que no quieran preparárselas, esta casa se encarga de hacerlo con la mayor economía. Representando en España las más importantes casas extranjeras en: Nitrito de sosa, Sulfato de amoníaco, Superfosfatos de cal, Sales de potasa, etc. pueden ofrecer á los señores agricultores y fabricantes de ganado los más ventajosos precios y las mayores seguridades y garantías en que los productos que venden son siempre los más puros y de la más alta graduacion, estando siempre sometidos al análisis é inspeccion del químico doctor D. Bernardo Alzina. ROGGEN Y COMPAÑIA. Félix Flixoueta, 1.—VALENCIA.

ACADEMIA preparatoria Militar para todas las del Ejército. DIRIGIDA POR DON JOSÉ DE CUENCA CAPITAN DE ARTILLERÍA. Horas de despacho, de 4 á 6 de la tarde. Acera de la Virgen, núm. 50.

D. Antonio Blanco e Hijos. Cirujanos dentistas con títulos de la Real Academia de San Carlos de Madrid. Especialistas en la Higiene terapéutica y prótesis dentaria. Siendo conocido por la ciencia Médica y habiendo sido mandado llamar para practicar varias operaciones artísticas y quirúrgicas. Ofrece á este ilustrado público sus conocimientos. Dentaduras insomovibles. Se colocan montadas al aire por un nuevo sistema, dando un verdadero resultado para la perfecta masticacion y pronunciacion. No se piden dineros adelantados, ni se cobran hasta que no vea el paciente la verdad. Calle San Anton, 4.

Se alquila una casa con cocina en la calle de la Virgen, núm. 30. Las llaves en la calle de San Anton, 4.

Buena ocasion. Se vende un magnífico piano, sin uso.—Carretera de Genil, 88, piso principal, esquina al Humilladero.—Para verlo, de una á seis de la tarde.

PREPARACIONES DE GONZALEZ PERALES. Farmacia de San Gil.—Granada. Papanos de la dentición. Cura todos los padecimientos que acompañan á la salida de los dientes, tales como diarreas rebeldes á todo tratamiento. Dolores, eructos, convulsiones y calenturas. Botella á 10 céntimos. Caja, 6 rs. Botella á 10 céntimos. Quinina dulce. Es un medicamento de indispensable necesidad en la practica infantil, por su administración la quinina en todos los casos en que se encuentra indicada, sin que el sabor amargo, sea ya un obstáculo para su empleo.—Se expone en cajas que contienen diez paquetes y cada uno diez centigramos del mejor sulfato de quinina.—Caja, 6 reales.

Orejuela. Cirujano. Horas de consulta, de ocho á doce de la mañana, y de una á cinco de la tarde. Almondiga, 10, 18 y 20.

Ocasion. Se vende un soplete con las coladeras y accesorios de la Doctor Anst. Calman la, los 40 minutos la expectoracion, quita la flegma y dan ganas de comer. 10 pesetas. Venta en Granada: San Sebastian, 14, Mesones, al por mayor y menor.

Tisis. Se curan con éxito los casos de tisis y reboles que se curan con el uso de los Sopletes de la Doctor Anst. Calman la, los 40 minutos la expectoracion, quita la flegma y dan ganas de comer. 10 pesetas. Venta en Granada: San Sebastian, 14, Mesones, al por mayor y menor.